

LA CORRESPONDENCIA DE ESPAÑA.

MODO DE HACER LA SUSCRICION.
Entregando su importe en Madrid, ó enviando
cheque en metálico, libranza ó sellos del correo
á la Administracion, calle del Rubio, núm. 23,
que no servirá suscripcion que no haya sido
previamente pagada.

DIARIO UNIVERSAL DE NOTICIAS.

ECO IMPARCIAL DE LA OPINION Y DE LA PRENSA.

PRECIO MENSUAL DE LA SUSCRICION
Madrid 6 rs. Prov. 8, Estranj. y Ultr. 20.
LAS SUSCRICIONES Y ANUNCIOS SE ADMITEN:
En la Administracion, calle del Rubio, núm. 23, y
En el Pabellon de la Plaza de Santa Ana.

AÑO XIV.—NUM. 1.083 DE LA NOCHE. MADRID.—JUEVES 12 DE SETIEMBRE DE 1861. OFICINAS. CALLE DEL RUBIO NUM. 23

PRIMERA EDICION.

El Sr. Ramirez Arellano, juez de Jaen, ha sido nombrado para el juzgado del Mediodia en Madrid. Le sustituye en Jaen el Sr. Perea, juez de Santa Cruz de Tenerife.

Anteayer salieron para Barcelona, por Alicante, los convidados para asistir á la inauguracion del ferro-carril de Barcelona á Zaragoza. Nosotros no pudimos hacer uso de la invitacion por haberla recibido poco antes de la hora señalada para la marcha. El capitán general de Castilla la Nueva y el gobernador de Madrid saldrán hoy hasta Collado-Villalba á recibir á S. M. el rey, que desde el ferro-carril del Norte se trasladará por la ronda al de Alicante. Los convidados regresarán el día 17.

Como habiamos anunciado, el lunes se celebró la cacería en Riofrio. S. M. el rey había invitado á esta cacería muy especialmente al duque de Sesto y á los señores Hidalgo y Güelbenzu. Asistieron á ella pocas escopetas, pero escogidas y ceiteras. Solo S. M. el rey dejó tendidas doce reses en el campo; mas de treinta fueron las que se recogieron despues por los criados de la real casa.

Se nota una grande actividad en toda la via férrea de Pamplona á Zaragoza, para que el día de su apertura á la explotación del público encuentre en el nuevo trayecto que ha de abrirse, complementario de la linea, el mismo escelente servicio que tanto honra á la direccion, y sobre todo al jefe del movimiento de la via.

La zarzuela que con el título de *La Reina Topacio*, se estrenó anoche en el teatro de Jovellanos, agradó bastante á la escogida concurrencia que le llenaba. La música, original del Sr. Caballero, abunda en gusto y novedad, especialmente un quinteto del segundo acto, y el coro final del tercero cuya repetición pidió y obtuvo el público. slendio perfecta ente ejecutado. El libreto del Sr. D. Emilio Alvarez, se compone en su mayor parte de preciosos versos. Los actores han sido aplaudidos y con particularidad á la Sra. Santa Maria, y los autores llamados al palco escénico, donde en union de los primeros se presentó solo el Sr. Caballero.

El cuerpo de administracion militar de la isla de Cuba continúa prestando los mejores servicios en Santo Domingo. Aquel país se halla sin recursos, sin vias y sin trasportes, y por consiguiente la administracion militar abastece al ejército de todo lo que le hace falta; en los últimos días ha remitido á Samaná la subintendencia militar 64

piés de madera, entre tablazon, alfar-das y tabloncillo de piso, para la construcción de barracones; asimismo techos de hierro galvanizado, pintura y brochas para pintarlos; bastante material de útiles de parque para obreros de ingenieros, ó sea para los talleres de albanilería, carpintería y cerrajería, pues de todo se carece allá.

Los Sres. Carriquirri y Gándara se hallan en San Ildefonso con objeto de invitar á S. M. el rey á inaugurar el ferro-carril de Zaragoza á Pamplona; pero se dice que la rapidez con que su majestad ha dispuesto el viaje le impedirá asistir á esta solemnidad, que acaso se aplaze para cuando esté definitivamente concluido el camino.

Parece que el Sr. Suarez, gobernador de Badajoz, ha sido nombrado fiscal de la Audiencia de Canarias, creyéndose posible vaya á reemplazarle en Estremadura el Sr. Benayas, gobernador de Huelva.

Parece que se han aprobado en Consejo de Ministros dos disposiciones emanadas del ministerio de Fomento; en la una se amplía la sociedad del ferro-carril de Barcelona á Martorell y de Martorell á Tarragona, que formará una sola linea que se llamará ferro-carril del Centro, y en la otra se concede á la empresa del canal de Seo de Urgel la facultad de emitir acciones por el capital empleado en las obras, incluyendo el anticipo que le tiene hecho el gobierno. Es indudable que con esta medida podrá tomar un extraordinario impulso una obra de tanta importancia.

S. M. el rey saldrá de la Granja hoy por la mañana, y sin detenerse en Madrid, donde se le espera á las seis de la tarde, se dirigirá en el ferro-carril del Mediterráneo á Alicante, en donde se embarcará en seguida para Barcelona para inaugurar el ferro-carril de Zaragoza. Corta será la comitiva que acompañe á S. M. el rey: su cuartel militar irá á entero, y además dos ugieres y dos monteros de Espinosa. También le acompaña á esta solemnidad, como es natural, el señor ministro de Fomento.

En el Consejo de ministros celebrado anteayer en San Ildefonso, solo se trató de fijar el tipo para la subasta de los vapores trasatlánticos. Háse indicado que también se ocupó de asuntos esteri-ores, principalmente de América, pero por ahora no es posible asegurar nada de una manera positiva.

El *Pensamiento Español*, á quien dejamos toda la responsabilidad de la noticia, dice que por el correo de ayer las ha recibido de las islas Baleares, y

le manifiestan que la incansable propaganda democrático-socialista ha logrado hacer adeptos en aquellas islas, y que explotando las condiciones especiales con que en ellas está constituida la riqueza y la familia, procura exaltar las cabezas de unos cuantos para lanzarlos al incierto camino en que logró hacer entrar á los sublevados de Loja.

La compañía de ópera italiana que comenzó sus tareas el lunes en el teatro de Valencia cantando la *Norma*, tuvo la mala suerte de no agradar al público y este demostró su desagrado con tan ruidosas demostraciones que el teatro parecía un nido de serpientes, según los silvidos que llenaban el espacio.

La Guardia civil del puesto de Castilla capturó el 6 á tres individuos que se suponen autores del robo verificado en una casa de campo de aquel término.

Anoche hemos recibido los siguientes **DESPACHOS TELEGRAFICOS:**

Viena 10.
Los turcos se concentran en Tregrove. Los montenegrinos arman Grahovo con cañones. Ayer hubo una asamblea de los jefes de todos los distritos en Cetigne. Se cree que los montenegrinos atacarán pronto.

Turin 10.
«La Opinione» anuncia que el emperador del Brasil ha reconocido el reino de Italia. El rey marcha á Florencia el 14. El enviado de Portugal está invitado á acompañar á S. M.

Se dice que el ministro de los Estados Unidos en Bruselas, á su paso por Turin, fué encargado de proponer á Garibaldi el mando del ejército federal, y que Garibaldi ha aceptado.

Se movilizan guardias nacionales para aliviar el servicio de las tropas en las Marcas y en la Umbria.

«La Opinione» contesta al «Constitutionnel» y al «Diario de Roma», y ofrece publicar mañana un documento sobre la organizacion de un comité central borbónico en Roma. Añad que bávaros, españoles é irlandeses se hallan entre los reaccionarios. Responde á la «Patrie» que es necesaria una política independiente á Francia é Italia para garantizar la alianza.

Dicen de Nápoles que aumentan continuamente las sumisiones de jefes de los reaccionarios.

Londres 10.
Se confirma la derrota del coronel federal Thaylor. Los separatistas están en posesion de los caminos de Bailey y Cross cerca de Springfield. Los federales marchan contra ellos. El general Maccu-yoch avanza con 10,000 hombres

contra la ciudad de Jefferson, que los unionistas se preparan á defender. Proclamado en el Missouri el estado de sitio. Los esclavos de los insurgentes han sido declarados libres. Se considera inminente una batalla sobre el Potomac.

Berlin 10.
Dicen de Kolisch: «Por el aniversario de la coronacion del emperador se mandó iluminar, pero rompian los cristales de las pocas casas que iluminaron. Con este motivo se hicieron prisiones, y ent. e los presos hay personas notables.»

Paris 10.
Se lee en el «Pays» Algunos periódicos han hablado de una nota de lord Jhon Russell al representante de Inglaterra en Turin, en la cual el ministro inglés prometia á Ricasoli el apoyo de Inglaterra en el caso de discentimiento entre Francia é Italia. Semejante nota no ha existido.

SEGUNDA EDICION.

La *Gaceta* de hoy publica dos reales decretos expedidos con fecha 10 del actual por el ministerio de Fomento, que vienen á confirmar las noticias que acerca de dichas resoluciones dimos en nuestra edicion de hoy por la mañana. Por el primero de los mencionados decretos se aprueban las alteraciones acordadas en los estatutos de la sociedad establecida en Barcelona con la denominacion de *Canal de Urgel*, y que consisten en dos artículos adicionales; uno referente al aumento del capital social con la emision de obligaciones, y el otro relativo á la facultad de repartir intereses á las acciones durante la construcción del canal y de las acequias y obras complementarias. El segundo decreto autoriza á la compañía anónima denominada *Camino de hierro del Centro*, y que en adelante tomará la denominacion de *Sociedad de los ferro-carriles de Tarragona á Martorell y Barcelona*, para que amplie su objeto social con arreglo á los estatutos y reglamento como se hallan consignados en las escrituras de 9 de febrero y 3 de agosto últimos, y para que aumente su capital hasta la suma de 120 millones de reales.

Per real decreto de 31 de julio último tuvo á bien la Reina nombrar á don Gregorio Melillo Martínez, dean de la catedral de Pamplona, para la iglesia y arzobispado de Manila, vacante por fallecimiento de D. Fray José Aranguren. Y habiendo aceptado esta nominacion, están practicándose las diligencias oportunas para su presentacion á la Sagrada Sede.

En el primer semestre de este año se han estrenado varias teatros de Ita-

lia con suerte varia hasta 13 óperas nuevas.

—Los célebres maestros Auber y Mayerbeer han aceptado la invitacion de escribir una pieza de música para inaugurar la grande esposicion que tendrá lugar en Londres el año próximo de 1862.

—La compañía del teatro italiano de Paris se compone de los artistas siguientes: Primeras tipes: Penco, Patti, Batta y Villar-Volpini. Contraltos: Alboni y Tribelli. Tenores: Mario, Belart y Brann, alemán y debutante. Baritenos: Beneventano y Delle-Sedie. Bajos: Capponi, Tagliafico y Castelli. Se asegura que en lugar de ejecutarse el *Macbeth* se pondrán en escena el *Arodo* y el *Simon Bocanegra*.

La persecucion de la prensa es terrible en los Estados Unidos por parte del pueblo y de las autoridades mismas. Las oficinas del *Jeffersonian*, periódico de Westchester (Pensilvania), han sido saqueadas y arrasadas por el populacho. En Haverhill (Massachusetts) el Sr. Kimball, director del *Essex county democrat*, periódico de oposicion, ha sido preso por el populacho, untado con goma, emplumado y paseado por la ciudad. Para salvar la vida ha tenido que hacer una retractacion. Los periódicos se recojen y suprimen, y se cierran por la autoridad los establecimientos en que se espenden; un periódico del gobierno pide á gritos que se establezca la censura previa.

El corresponsal de *La Presse*, en Nápoles, dice que el obispo de Teramo ha sido conducido entre bayonetas á la capital, que otros dos prelados han sido presos también y van á sufrir igual suerte otros 52, todos, añade el corresponsal aplaudiendo la medida, por traidores á su patria.

L'Universel se burla de los periódicos ministeriales piemonteses que dicen: «que las nuevas tropas enviadas á Nápoles solo van para reemplazar á las que están fatigadas.» Con que las tropas están fatigadas! esclama *La Patrie*. Durante el primer imperio y cuando España devoraba los regimientos de Francia, nunca le ocurrió al general en jefe del ejército, abrir la pérdida de sus soldados diciendo que estos estaban fatigados.»

Confirmando nuestras noticias respecto á la venida de la reina madre, el corresponsal de *El Español de Ambos Mundos* en Paris que tenemos motivos particulares para creer se halla muy enterado en lo que se refiere á aquella augusta señora, dice: «S. M. la reina madre de España prepara ya su viaje para Asturias, para asistir al parto de su hija, la joven marquesa de Campo-

LOS CALAVERAS DE ANTAÑO,

NOVELA ORIGINAL

JAVIER DE MONTEPIN.

El cuerpo siempre inanimado de la marquesa, había sido trasportado á otra estancia.

—Gracias por haber venido, señor marqués, dijo el herido, haciendo un esfuerzo para tender su mano á Hector que la estrechó cariñosamente.

—Os he hecho llamar para dirijiros una súplica. Como la última peticion del moribundo es siempre sagrada, morid tranquilos.

—Habeis hecho bien en contar conmigo. Sea lo que quiera lo que me pidais juro por la memoria de mi madre cumplirlo.

—Gracias! Habeis amado á Diana y no es verdad?

—A la marquesa de Lormois, exclamó Hector admirado.

—Sí.

—Es verdad, la he amado y la amo todavía.

—Y nada sabeis, nada os ha dicho Marieta?

—Nada.

—Pues bien, escuchad y os lo diré todo; pero acercaos mucho, mucho, por que mi voz se apaga.

A estas palabras la joven arrodillada junto al hecho lanzó un grito convulsivo.

—Vos aquí! exclamó Hector fijándose en ella por primera vez.

—Quién? murmuró el anciano.

—No la veis? Ella! Diana!
—No, murmuró el moribundo moviendo su cabeza, no es Diana aunque no es menos hermosa que ella.

Y al ver que Hector fijaba en Marieta su escudriñadora mirada, continuó:

—Os digo la verdad, esta niña que llora junto á mí aunque es la viva imagen de Diana no es Diana y ahora comprenderéis....

Y sintiendo que sus fuerzas se agotaban exclamó con angustia: Dios mio, un momento, un momento siquier! Y llamando á Marieta con la accion la señaló un vaso que había sobre una mesa.

—Es rosa, señor, esclamó la joven espantada.

—Lo sé, dijo el moribundo.

—Os matará.

—No importa. Necesito fuerza, vigor por cinco minutos, dame, dame.

Marieta obedeció llorando y le acercó el vaso que Guillermo vació de un trago.

Una animacion pasajera cubrió de púrpura las mejillas del moribundo que repitió con más energia:

—Contemplad señor marqués, esta joven que habeis tomado por Diana y en ella vereis á Denicia, su hermana é hija mia también.

—Qué decis! La marquesa de Lormois es vuestra hija?

—Sí, señor marqués. Recordais sin duda, que os he dicho que fui ayuda de cámara del duque de Richelieu; pues bien, un día advertí que me hallaba mas rico que mi señor porque un pariente lejano murió legandome una fortuna inmensa. Dejé entonces al señor duque y me consagré á vivir

para mis hijas porque yo era viudo y tenia dos hijas, Diana y Denicia.

Los años pasaron y mis hijas crecieron bellas como los ángeles; de rostro se parecian hasta el extremo de confundirlas, pero de alma, qué diferencia! Denicia era modesta y dulce como la casta flor de los valles; Diana orgullosa y altanera como una aristócrata nacida en un palacio. Una se avergonzaba de mi anterior estado y mi presente condicion, mientras la otra veía en mí solo á su padre olvidándose de mí fortuna. Yo las amaba tanto á las dos... hubiera querido ver á las dos dichosas aun á costa de mi vida!

Hace dos años el noble marqués de Lormois, arruinado por las locuras de su juventud, oyo hablar de mi riqueza, vió á Diana, y pensando mas que en su hermosura en rehabilitar su noble escudo con mi oro plebeyo me pidió la mano de mi hija á quien en cambio de dos millones daba una corona de marquesa.

A este matrimonio ponía una condicion terrible para mí: que olvidase para siempre á mi hija en volviendo de este modo en un misterio impenetrable el origen humilde de su mujer.

Ah! yo esperaba en el fondo de mi corazon que Diana rechazara semejante cláusula que no compraría su título de gran señora con el desprecio de los que la amaban.

Me engañé.

Con el título que ella señalaba creyó conquistar la dicha: se celebró el matrimonio y un frio adios puso fin á nuestra legitima intimidad.

La voz de Guillermo se iba debilitando poco á poco y continuó con mayor fatiga.

—Yo queria, aunque en vano, olvidar á mi hija, no pronunciar su nombre... imposible! Entonces encontré el medio de colocar á su lado en clase de camarera á esta hermosa niña, á Marieta, que día por día venia á darme cuenta de la conducta de su señora.

Mientras la vi dichosa lo fui también.

Guillermo refirió despues á Hector todo lo que ya sabemos y él ignoraba de los amores de Diana y el conde Rolando.

Le dijo como todas las noches en el castillo de Lormois se introducia Rolando por la puertecilla del parque y como un día Champagne medio ebrio había revelado á Marieta los planes siniestros de su amo: le dijo por fin como aquel mismo día la marquesa había recibido un billete de Rolando que la obligó á ir en persona y como Marieta había ido á avisarle á él refiriéndole lo ocurrido en la entrevista y como Rolando se había vengado.

—Y ahora continuó el anciano, ahora que todo lo sabeis velad por Diana puesto que la habeis amado. Hé aquí lo que queria pedir: Protejedla defendedla de ese hombre, ó mas bien de ese ser infernal que se llama el conde de Villarsy. La perseguirá sin cesar! Velad por ella y también por esta pobre niña, añadió mostrando á Denicia, que vá á quedar huérfana sobre la tierra. Es pura como los ángeles y la confió á vuestra lealtad.

Hector que durante este relato no había cesado de contemplar á esta niña tan parecida á Diana, sentía abrasado su corazon con cada una de sus miradas, comprendiendo al fin que había amado á la hermana mayor porque era el vivo retrato de

Sagrado, que se halla en Orléans. Su majestad no irá a Madrid, aun si puede que raya a ver a su augusta hija la reina Isabel a algún sitio real; pero a la villa coronada no irá, de ningún modo. Después, se volverá a Francia.

El consejo federal suizo ha recibido una nota del gobierno francés haciendo presente que el escandaloso negocio que tuvo lugar en las fronteras del cantón de Ginebra el 23 de agosto, es una violación del territorio francés. La nota del gobierno pide una satisfacción con tal motivo y una indemnización para los heridos y arrestados en aquella ocasión.

Mañana 13, a las doce de la mañana, tendrá efecto en la dirección general de Loterías una negociación de letras a cargo de los administradores de la renta, cuyo acto se verificará por medio de pliegos cerrados, con sujeción a las bases que estarán de manifiesto en la teneduría de libros de la citada oficina general.

Un periódico se lamenta de que a consecuencia de haberse vendido en algunas poblaciones de la provincia de Cáceres las dehesas boyales ha quedado arruinada la agricultura. Creemos que haya en esto alguna equivocación, pues además de la escepcion espresa en la ley en favor de la dehesa boyal de cada pueblo, es sabido que recientemente se dió una orden ampliando el plazo para que los pueblos pudieran reclamar terrenos destinados a dicho objeto.

Cien años después de la muerte de D. Alfonso VIII apareció en una crónica la noticia de que este gran rey, descurriendo las atenciones del gobierno, las había abandonado siete años, entregándose a los amores de una hermosísima judía, por nombre Raquel. En dramas y romances se ha contado este suceso que pasó como verdadero, hasta que el marqués de Mondéjar con datos auténticos, ha probado la falsedad de un cuento que D. Modesto de La fuente calificó de fabula. D. Alfonso fué padre de Blanca, madre de San Luis. Los Borbones descienden de ella, según puede verse en el árbol genealógico que dicho Mondéjar presentó a D. Felipe V el Animoso, primer borbon español. D. Felipe V quiso que se canonizara a su ilustre progenitor, quien salvó a la Europa de la irrupción almohade, en la memorable batalla de las Navas de Tolosa, dada en los premios instantes en que ardia parte de la Francia abrasada en el fuego de la doctrina abligense. Pero cuando se gestionaba aun por medios indirectos para la beatificación de Don Alfonso, apareció la Raquel, tragedia de Huerta, que alcanzó grande fama, como que alboraba la revolución francesa, y era moda presentar no las virtudes, sino las debilidades de los reyes.

No podía elevarse a los altares al mismo personaje que el pueblo censuraba en el teatro como hechizado para reinos que por una enemiga del nombre cristiano. En la Biblioteca Nacional existe el proceso de canonización y

consta en él que D. Alfonso dominó su pasión, pero que indudablemente estuvo siete meses cautivo en los lazos de flores de la bella Raquel. La historia, con sana crítica, ha descartado de sus anales esta ficción política, por mas que Mariana la crea, y narre no sabemos qué suceso de apariciones de ángeles, asesinato de la judía y otros discursos mas novelescos que sentidos.

Pasada la época de infamar la memoria de los hombres ilustres; tratándose de poner manos en la canonización de aquel monarca progenitor de nuestros reyes, se ha escrito un drama, con gran copia de noticias, en que el poeta pinta todo un siglo, y presenta al rey ocupado solo en salvar la civilización europea oponiendo las lanzas españolas al torrente desolador de la doctrina del feroz Mah-dí. D. Alfonso representa el cristianismo: los almohades, la civilización oriental, toda sensualidad; el judío, padre de Raquel, la incredulidad del pueblo hebreo que, según Celestino III, existe como testimonio vivo de la crucifixión del Salvador. No debemos hablar del drama en cuanto al desempeño del asunto, porque no estamos autorizados para despojarle del incienso de la novedad. Sabemos que para los días del Sereno, señor principe de Asturias se representará en Madrid, con regia magnificencia, pues hay empresa que lo pone en escena con todo lujo, y altas personas se interesan en este asunto. Pero antes se estrena con el Alfonso el noble el bellísimo teatro de Valladolid, que estará concluido a fines de octubre. La empresa ha mandado hacer las decoraciones y trajes; hará un estenso convite a elevadas personas de la corte, a la prensa y a varios miembros del parlamento. El autor ha cedido el drama, porque tratándose de uno de los ascendientes de nuestros reyes; habiendo sido SS. MM. altamente festejados a su paso por la antigua metrópoli de Castilla y mostrando empeño la empresa en que la inauguración sea una solemnidad literaria, quiere contribuir a que los Vallisoletanos den a nuestros augustos monarcas esta alta prueba de fidelidad y amor a la dinastía, haciendo que resuene en aquella escena el nombre del heroico monarca que dió a la España tantos días de gloria, y dos floridas ramas al árbol genealógico del cielo, ingertando en él los nombres de San Luis y San Fernando.

Hemos tenido el gusto de ver el precioso techo que para el teatro nuevo de Valladolid están acabando de pisar en esta corte los artistas señores Vazquez y Vallejo. Todos los adornos, ejecutados por el Sr. Vazquez, son del gusto rafaelesco, notables por la brillantez del colorido y el gusto del dibujo; y las cuatro figuras que representan la tragedia, la comedia, el baile y la música, pintadas por el renombrado dibujante Sr. Vallejo, son admirables, tanto por la corrección de sus líneas como por el delicado color de sus carnes y ropajes. Sus cuatro figuras que hacen honor al artista que las ha creado. El nuevo coliseo de Valladolid va a encerrar una verdadera obra de arte,

que tal es el techo en cuestión. Si a esta se añaden las decoraciones que ha hecho el mismo Sr. Vazquez, según ya indicamos otro día, bien pueden decir los vallisoletanos que aquel local, en punto a pintura, no tiene que envidiar a los mejores de su clase en España.

Una correspondencia de El Español de Ambos Mundos, dice entre otras cosas: «Se que ha causado en Biarritz muy buena sensación el envío del general Marchesi para saludar a los emperadores en nombre de S. M. la Reina. El emperador parece que goza extraordinariamente en medio de la corte española que rodea en Biarritz a la emperatriz; la gracia, la franqueza, el buen tono de nuestra elevada sociedad, le complacen en extremo, pues que tanto se diferencian de lo empalagoso de la sociedad francesa y de la inflexibilidad de la sociedad inglesa. En cuanto a la emperatriz, la mas viva alegría se pinta en su semblante en Biarritz, según me escriben; se halla allí fuera de las etiquetas y fastidios de París, en medio de sus compatriotas, de sus antiguas amistades, en medio de aquella grandeza de España, entre la cual ella brilló un día como esplendorosa estrella. Del 10 al 15 se cree que pasarán los emperadores a Artea, acogiéndolos la señora condesa de Moalho, el señor duque de Alba y sus hijos, el general Marchesi y crecido número de personajes españoles. El príncipe imperial goza en Biarritz de la mas perfecta salud.»

Al decir de una correspondencia de Manila, se habla en aquella capital aun con algun misterio, del proyecto de una expedición al Japon, con objeto de reanudar las relaciones comerciales que existían con aquel imperio.

Por la vía de los Estados Unidos tenemos noticias de Méjico que alcanzan a mediados de agosto. Las bandas de los generales Mejía y Marquez estaban en las inmediaciones de la capital y recorrían el país robando cuanto encontraban a mano. Los atentados contra los extranjeros se repiten sin cesar. Un súbdito inglés, M. Beale, largo tiempo hace establecido en Méjico, ha sido asesinado en una casa de campo que posee en las inmediaciones de aquella población. No se ha podido poner en claro si los asesinos son de los rebeldes ó de las tropas del gobierno. Hay quien cree que Juárez piensa en aliarse con Comofort, en favor del cual se ha pronunciado San Luis de Potosí.

En una carta escrita de París a un periódico de esta corte se habla de una vasta conspiración, que, según parece, se ha descubierto, y en la que están complicados muchos personajes políticos, algunos de los cuales están intimamente ligados con la situación actual. Se hacen diversos comentarios sobre la índole y las tendencias de la conspiración; pero lo que parece fuera de toda duda es que habia muchos puntos de contacto entre ella y las maquinaciones insurreccionales de las provincias napolitanas. El gobierno estaba muy alarmado de que se supiera que

sus amigos se bajaban contra la unidad italiana.

El Constitucional sostiene que la abolición de los derechos que paga a su introducción en España el papel de imprimir, es de ser perjudicial a la industria española, es ventajoso, tanto para ella como para el Tesoro: nuestro colega pide que se dé libertad a la introducción del papel, en la seguridad de que el sistema liberal ha de traer consigo además la libre introducción de ciertos productos químicos que sirven para la elaboración del papel y que hoy cuestan caros a las fábricas.

Se hacen cálculos en París sobre la persona a quien se conferirá la corona de Méjico en el caso de que se persista en sustituir por medio de la intervención el gobierno republicano por el monárquico. La salida para los Estados Unidos del príncipe de Joinville, su hijo el duque de Penthièvre y sus sobrinos el conde de París y el duque de Chartres, trae bastante alarmados a los que a todo trance se empeñan en que es el príncipe Napoleon el designado para el trono mejicano. La misma razón hay, sin embargo, para pensar en el uno que en el otro.

A propósito de la próxima apertura de Cortes, escribe La Época a las oposiciones a que abandonen el sistema de encono y gridin en que envuelven sus razonamientos; espongan sus doctrinas con mesura y calma; censuren prudentemente lo que en justicia crean censurable, y no se lancen a una lucha de pugilato obstinada y fanática de esas que obligan a los gobiernos contra toda su voluntad a suspender repentinamente los trabajos legislativos y a dejar defraudadas las esperanzas de la nación.

La vista de la causa del regicida Oscar Becker empezará el 25 del corriente ante el tribunal de Bruchsal.

El cardenal arzobispo de Burdeos ha desenterrado de las arenas en que estaba sepultada hacia siglos la antigua iglesia de Nuestra Señora de Fin-des-Terres. Este templo, que es uno de los monumentos mas curiosos que puede hallar el viajero, ha sido devuelto al culto y para atender a los gastos de las reparaciones que necesita, se va a hacer una gran rifa de riquísimos y añejos vinos.

Ha comenzado en los Estados Unidos la circulación de los nuevos honos del Tesoro. Los de 50 dollars tienen la águila americana; los de 100 el retrato del general Scott; los de 500 el busto de Washington a cuya izquierda se ve la Fortuna; los de 1,000 el retrato de Chase y los de 5,000 una india que sostiene las armas de los Estados Unidos y a la izquierda la figura de la Justicia.

El día 10 esperaban en Bruselas al rey de Prusia, que va a visitar al rey Leopoldo, debiendo albergarse en casa del conde de Redern, ministro de Prusia.

En la iglesia de Nuestra Señora de Leken se ha ejecutado por primera vez una bellísima misa compuesta por el Sr. Gavaerts, hijo, premiado por el Conservatorio y joven de mucho porvenir, siendo sobre todo digno de atención el Ave-Verum.

Las oficinas y dependencias de la comisión general de Estadística van a trasladarse, según tenemos entendido, al palacio de la Reina-madre, sito en la plazuela de los ministerios.

En la noche del 27 de agosto supieron las autoridades de Nueva-York que una turba de revoltosos intentaba atacar las oficinas de los periódicos Daily News y Journal of commerce acusados de adictos a los separatistas. El señor Kennedy, superintendente de policía, mandó 400 hombres a dichas oficinas que gracias a esto no fueron atacadas. Reina la mayor escitacion en el pueblo. Por la ciudad corre un impreso que se ha fijado a la puerta de las oficinas de los periódicos sospechosos de separatistas, y que dice: «Ay de los traidores! Los espías del Sur, y los que en Nueva-York simpatizan con los rebeldes deben tener entendido que se vigilarán todas sus acciones y que si persisten en sus actos de traición, se les administrará por el pueblo por vía de corrección una sólida cuerda de cáñamo. Dios salve a la república!» Los periódicos demócratas son los primeros que aconsejan al gobierno que persiga sin compasión a todo el que se atreva a poner en duda la legitimidad de la guerra a los separatistas.

Anoche tuvo lugar en el circo de Price el beneficio de Mme. C. Mellillo, en el que esta señora se esforzó por agradar al público, habiendo recibido de él palomas y flores. La señorita Monfrid trabajó con la felicidad que acostumbra, y Mme. Adams tampoco dejó nada que desear. Dos de los artistas que trabajaron en los tres trapecios sufrieren una caída, debida sin duda a que los tirantes de que pendían estaban pasados.

El tren de viajeros que salió ayer para Alicante descarriló en la estación de Santa Paula, saliendo del carril la máquina y el tender. No ha ocurrido desgracia alguna personal ni se ha interrumpido, sino brevemente, el servicio; pues de la estación de Madrid han acudido empleados y trabajadores con el material necesario para verificar el trastorbo y hacer que prosiguiera el tren su camino.

En todas las poblaciones de Alemania se hacen colectas para la creación de una gran escuadra alemana que deberá estar a las órdenes del gobierno prusiano. Las cinco principales ciudades de Prusia que son Berlín, Breslau, Königsberg, Dantzick y Colonia reunirán cada una la suma de cien mil thalers (cerca de millón y medio de reales). En todos los establecimientos públicos se han colocado cepillos para recoger las ofrendas y se cree que la suscripción dará un gran resultado.

esta, y a Denicia y no a Diana era a quien amaba ya y a quien encontró dos veces antes de ser presentado a la marquesa de Lormois. Cuando acabó de hablar Guillermo reinó un profundo silencio en la estancia, al cabo del cual Hector exclamó con voz trémula: «Ahora soy yo quien va a pedir una gracia: delante de Dios que nos escucha, ¿quiereis que Denicia sea mi mujer?» Un estremecimiento de alegría reanimó los miembros entumecidos de Guillermo que enlazando en un último esfuerzo las manos de los dos jóvenes exclamó: «El cielo os bendiga, hijos del alma!» Un postrer destello de dicha iluminó la frente del moribundo, que cerrando sus ojos exclamó con voz apenas inteligible: «Maero en paz... muero dichoso... roga!... por mí.» Y todo acabó para él sobre la tierra. Hector dejó el cura to mortuario pocos instantes después, y apenas dió algunos pasos en la calle un hombre salió a cerrar el paso. Era el conde Rolando de Villarey. «Vuestra víctima no existe», exclamó Hector: «¿me vais a asesinar a mí también?» «Asesinarlo no, mataros si porque poseis mi secreto, ¿tracis conca?» «Sí.» «Entonces en guardia.» «A punto.» «No a mí, la calle no está desierta... vamos a orillas del Sena y el que sobreviva arrojará el muerto en el río.»

«Convenido», exclamó Hector; pero pasad delante porque aunque no temo a vuestra espada, tengo miedo a vuestro puñal. Rolando ni siquiera se estremeció ante este horrible insulto y pasó delante. Llegados a orillas del río el duelo comenzó, duelo sin testigos igual en fuerza y vigor por parte de los adversarios; igual en el odio que se profesaban. En breve algunas gotas de sangre mancharon los trajes de ambos combatientes. Hector quiso terminar de una vez y cayó sobre su adversario, cuya arma atravesó su hombro mientras su espada pasaba entre el brazo y el cuerpo del conde. Un desvanecimiento repentino hizo vacilar a Hector que cayó sin soltar su espada. Rolando le creyó muerto y se inclinó a reconocerle, a tiempo que Hector, levantando su brazo atravesó con su espada el corazón de su enemigo. En medio de las últimas convulsiones de la agonía el conde rodó hasta orillas del río cuyas ondas recogieron su cadáver. EPILOGO. Ocho días después de la muerte de Guillermo Le Picard, Diana sucumbió de resultas de una fiebre cerebral que no la dejó volver a su conocimiento. El marqués de Lormois, viudo y sin hijos, se

vió obligado a restituir a Denicia el magnífico dote de su mujer. Otra esposa de tan buena fortuna, aunque de peor condicion y menos hermosa le consoló en breve. Champagne, el criado del conde, tuvo al fin que habérselas con la justicia, que se encargó de colgarle a algunas varas del suelo. Dos años después de la catástrofe que termina este libro, una mujer joven y hermosa, vestida de blanco, paseaba por las deliciosas alamedas del parque de Court Kerieux con un niño en la mano, blanco y rubio como un querubín. Era Denicia, actual marquesa de Court Kerieux. A pocos pasos de distancia se veía a Hector sosteniendo apoyado en su brazo al buen Crisóstomo Peritus, que aun vivía con la esperanza de enseñar al hijo de su antiguo discípulo, latin, griego, historia, filosofía y ciencias exactas. Durante una larga serie de años Hector y su mujer disfrutaron lejos de París la mas sólida de todas las dichas: la del hogar doméstico. Se amaron siempre y tuvieron numerosa familia. Todo esto prueba, amigo lector, que tambien entre tanto malo se tropieza con lo mejor en el mejor de los mundos posibles. Ojalá seas de mí mismo paces al concluir de leer la última página de este libro.

APEAMIENTOS. Un periódico alemán (el Ausder Fremde) da singulares pormenores de una empresa acometida en los Estados Unidos. La ciudad de Chicago, a orillas del lago Michigan, cuenta con mil aguas y se compone de altas y elegantes casas y hermosos templos, etc. Hace treinta años no existía tal ciudad: construyese rápidamente y no se creyó que las aguas del lago pudieran invadir; pero las aguas empezaron a invadir sus calles y entonces se pensó en remediar este mal. Un tal Brown propuso el sencillo medio de levantar del suelo las casas de cuatro a diez pies americanos, y se comprometió a realizar este prodigio sin molestar a los habitantes, que mientras sus casas subían habían de continuar entregados en ellas a sus ordinarias ocupaciones. El proyecto, según dice el periódico alemán, se va realizando. El sistema consiste en el apeamiento de los edificios por medio de vigas que se van introduciendo bajo los mismos y con las que aquellos se levantan con ayuda de tornillos, a los que se da vuelta a son de pila. Por 18,000 duros ha levantado en pocas días una sociedad una manzana de 320 pies de longitud, de 80 a 140 de latitud y por término medio 7) de altura los edificios. En esta manzana se cuentan un banco y 30 tiendas, y se calcula que el peso de los edificios no bajaba de 700,000 quintales. No diremos que estos hechos no sean ciertos, pero sí que un arquitecto español que y hombre santísimo me recorda levantó el techo del teatro de Valencia.

TERCERA EDICION.

El ilustre dominico P. Lacordaire está gravemente enfermo.

El párroco de Melcourt (Francia) estaba haciendo fiestas á un perrito de uno de sus feligreses cuando el perro, que de repente se puso furioso le mordió en el labio y poco despues mordió tambien á su propio amo.

El Constitucional viene en apoyo de lo que nosotros hemos dicho, declarando que es completamente falso que los senadores y diputados progresistas que apoyan al gobierno actual hayan celebrado la reunion que supone un peñolico.

Ayer ha fallecido á las siete y media de la noche, á consecuencia de una larga y penosa enfermedad, la excelente señora doña Maria Josefa de Olaneta de Gonzalez, esposa del senador, Excmo. Sr. D. Antonio Gonzalez.

A las cinco de la madrugada del martes salió de la estacion de Zaragoza el tren especial conduciendo al Sr. Madoz á Barcelona. En el mismo tren iba tambien el Sr. Olazaga que se dirige á la capital del Principado catalán en compania del Sr. Madoz.

La instruccion pública va tomando en la provincia de Granada el desarrollo que es hoy por ventura tan general en toda la Peninsula. En pocos años se han creado 158 escuelas más sobre las ya existentes y el número de niños de ambos sexos que reciben los rudimentos de la primera educacion es casi doble del que lo recibia en 1855.

Las noticias recibidas por la via de Turin aseguran que en Nápoles, Génova y Milan, se celebró el 8 el aniversario de la entrada de Garibaldi en la primera ciudad, sin que ocurriese desorden alguno.

Las cartas de Nueva-York del 28 de agosto, dicen que allí corria el rumor de que en Washington se iba á publicar la ley marcial. El joven general Magellan trabajaba sin descanso en la organizacion del ejército, e inspira una confianza sin limites al pueblo.

En la última corrida de toros verificada en Córdoba, salió con la muéca derecha dislocada el espada Antonio Luque. Parece que aquel daño lo sufrió al dar una estocada.

El comandante de la Guardia civil de Cádiz ha salido para Jimena y la guerra con objeto de dar caza á algunos criminales que se habian presentado por aquel terreno. Gobiendo despues visitar los pueblos de la provincia para revistar las fuerzas de su mando.

La feria de Murcia ha terminado: las ventas han sido regulares en ganado, aunque los precios no se prestaban por su elevacion á grandes transacciones. Durante los dias de mercado ha estado la poblacion animadísima; concurriendo á ella gran número de forasteros de todos los pueblos de la provincia y hasta de las comarcas.

Un periódico de Jaen dice que está muy adelantado el pensamiento de construir el ferro carril que ha de enlazar aquella ciudad con Granada, y que el Sr. Salamanca se ha asociado á la empresa del Cambio Universal para llevar á cabo la obra, tan pronto como las Cortes aprueben el proyecto de ley de concesion.

El domingo último á las nueve de la noche fué muerto violentamente en Cádiz un hombre. El matador fué capturado al instante y puesto á disposicion de los tribunales.

Se encuentra en Jaen desde el sábado último el Sr. D. Diego Gósslo y Guasada, diputado á Cortes por aquella ciudad y ministro de España en Turin.

Los esfuerzos y desvelos de los muy dignos profesores de la Escuela Normal Central, se ven todos los dias coronados de gloria por dar verdaderos maestros á esta provincia, y Normales á las demas de la monarquía capaces de labrar su felicidad, ya por su esmerada y sólida instruccion, ya por las bellas y nobles aspiraciones del corazón de dichos discípulos, para el mejoramiento de la instruccion primaria.

El gobierno de S. M. no teme, como dan á entender los opositoristas, y especialmente El Contemporáneo de hoy, la reunion de las Cortes. Precisamente se propone empezar una nueva legislatura para que, al contestar al discurso de la corona, se puedan discutir todos sus actos, y para que la votacion secreta del presidente, en que podrán obrar contra él todos sus enemigos declarados y encubiertos, le diga si puede contar con la mayoría de las camaras. Despues de demostrar de este modo que quiere gobernar con las actuales Cortes, si estas llegaran á faltarle ó á hacer con su conducta imposible una razonada discusion, apelará al fallo del país, ya que cuenta con la omnimoda confianza de la corona.

El marqués de Miraflores, que llegó anteayer al real sitio de San Ildefonso, ofreció desde luego la dimision de su cargo de embajador en Roma á los pies de S. M.; pero tanto la Reina como sus ministros han creido que no debian apresurarse á aceptarla hasta ver si este excelente servidor del Estado se halla en disposicion de volver al puesto que tan dignamente ha ocupado.

El Contemporáneo ha dicho estos dias que el ministro de Estado se verá en grandes compromisos si se le piden varios graves expedientes por el señor Calderon Collantes detenidos. Nosotros estamos en el caso de decir á El Contemporáneo que en poder del señor ministro de Estado no se halla detenido un solo expediente, y que el mismo señor Calderon Collantes, de sesco de que se examinen todos sus actos, se halla decidido á enviar á las Cortes cuantos expedientes se le reclaman, siempre que, por estar pendientes, no cause su publicacion daño al servicio público.

SS. AA. RR. los duques de Montpensier llegaron ayer á las ocho y media de la mañana á Santander en el vapor Ulloa, habiendo hecho una corta y feliz travesía desde Inglaterra. Sus altezas reales pasarán hoy el dia en Valladolid, dormirán mañana en San Chiridian, y pasado mañana se hallarán al lado de S. M. la Reina en San Ildefonso.

Hoy ha llegado á Madrid el señor don Salvador Bermudez de Castro, quien despues de permanecer tres ó cuatro dias en el seno de su familia, volverá, por disposicion del gobierno español, al lado del rey Francisco II. No creyendo el gobierno que debe admitir por ahora la dimision al señor marqués de Miraflores, no tiene fundamento lo que se ha dicho de que el señor Bermudez de Castro iba á ser nombrado embajador en Roma.

El general Herrera Dávila, que por defuncion y vacante gobernaba en Filipinas á la llegada del Sr. Lemery, ha traído á S. M. el rey, por encargo del mismo capitán general de las islas Filipinas, unas preciosas y curiosas armas de los moros que pueblan aquel archipiélago, y cuyo regalo ha recibido S. M. el rey con el mas distinguido aprecio. El Sr. Herrera Dávila, bravo y antiguo militar, va ahora de subinspector de artillería á la isla de Cuba.

Ayer á las cuatro de la tarde se celebró en San Ildefonso un Consejo de ministros que presidió S. M. la Reina, y en el que debieron tratarse negocios de poco interés, pues fué sumamente breve. Aunque el gobierno tiene tomada su resolucion sobre todas las cuestiones pendientes, se hace natural que para mandarla poner en práctica aguarda la llegada del Sr. Posada Herrera, que tendrá lugar, como se ha dicho del 20 al 22 del corriente.

El 5 por 100 diferido se cotizó el dia 7 en Amsterdam á 42 1/8, en Amberes á 41 5/8; en Londres á 42; el 3 por 100 consolidado se negoció el mismo dia en Amsterdam á 47; en Amberes á 47; en Londres á 49 3/4, y los certificados á 5 1/2 en esta última Bolsa.

La sociedad Económica Matrifense continuará sus importantes tareas el sábado próximo, no obstante hallarse aun ausente una parte importante de sus socios.

La esposicion de los productos de la agricultura y horticultura y el concurso de animales reproductores é instrumentos aratorios, dirigidos por la sociedad agrícola de Brabant y la sociedad real Lineana se abrirá del 23 al

26 en el terreno propio de la escuela de Veterinaria belga, esponiéndose los animales donéuticos el 25 y 26. La entrada será gratuita en los dias 25 y 26 y en la entrada á la esposicion se elevará un trofeo en honor de la agricultura.

Ayer ha zarpado del Ferrol para Cádiz la nueva fragata de hélice Lealtad, considerada por cuantos la han visto como uno de los buques mas preciosos de nuestra armada.

No solamente no es cierto lo que ha dicho El Contemporáneo de que hasta junio se han invertido mas de 800,000 reales en gastos imprevistos en el ministerio de Estado, sino que en gastos imprevistos y eventuales de dicho ministerio no se ha consumido hasta agosto esa cantidad de que habla El Contemporáneo.

El baron Tecco, representante del rey Victor Manuel, ha vuelto á esta corte despues de tratar en San Ildefonso de la cuestion de los archivos napolitanos. Sobre este asunto solo creemos deber decir, por ser lo único que sabemos positivamente, que el gobierno español ha sostenido sus resoluciones anteriores; que el gobierno de Turin empieza á hacer justicia en este asunto á la lealtad y dignidad con que ha obrado nuestro gobierno, y que seguimos abrigando la esperanza de que la cuestion de los archivos no agriará las relaciones hoy existentes entre Turin y Madrid.

La comision de la esposicion universal de Metz debia presenciar el 11 de este mes, los experimentos que iban á hacerse en la propiedad de Frascati situada á cerca de 6 kilómetros de la ciudad, de la labranza por medio del vapor. Las operaciones debian comenzar á las once y durarian hasta las cuatro, empleando un arado que permite trazar á la vez y con una rapidez sorprendente cuatro surcos de una profundidad que admiraría á los labradores mas animosos. A las seis y media volverían á empezar los trabajos que durarian hasta las ocho, y cuando el sol hubiera dejado de alumbrar su luz sería reemplazada por la eléctrica.

El muy ilustre y reverendísimo padre Mons. Francisco Pichi, arzobispo de Heliópolis in partibus ha fallecido el 31 en Anco a de donde era canónigo patriarcal de su basilica vaticana. Habia nacido en 1796.

El general Zabala, que ha asistido estos dias á los Consejos de ministros celebrados en la Granja, ha venido de los baños de Alemania casi restablecido, y lo hubiera quedado completamente, según la opinion de los facultativos, si su deseo de volver en el tiempo que se habia preñado al lado de sus compañeros, no le hubiese obligado á interrumpir los baños. De todos modos, la mejoría que ha experimentado el señor ministro de Marina es notable y bastante á esperar en su completo alivio.

El gobierno de S. M., según noticias que tenemos por seguras, ha tomado importantes resoluciones en sus cuestiones pendientes con Méjico. Despues de haber aparado el gobierno todos los medios conciliatorios y diplomáticos para obtener de la República mejicana las reparaciones debidas, ha acordado armar la fuerza para obtenerlas. Al efecto una escuadra española, compuesta de buques de hélice y que llevará á su bordo suficiente número de soldados; se presentará en breve en los puertos de Méjico, no con ningún fin de apexion y conquista, sino para obtener satisfaccion de los agravios que se nos han hecho, y para exigir la indemnizacion conveniente por los danos y perjuicios causados á nuestros compatriotas. España en este asunto obra por sí sola porque trata de arreglar sus particulares cuestiones con el gobierno mejicano. Si mas adelante la Francia y la Inglaterra creen conveniente obrar juntas é separadas en Méjico, el gobierno español no vejará su concurso, concurso completamente desinteresado á cuantos trabajan por mejorar la situacion de la antigua América española.

El despacho telegrafico de Londres, fecha del 10, que hoy publicamos en otra parte, confirma nuevamente la noticia que dimos hace quince dias sobre haber sido declarados libres los esclavos que los separatistas tenían en los Estados del Norte de América; y

con nuevos y autoriza los datos, podemos asegurar, que no se hará esperar la confirmacion oficial de que el presidente Lincoln tiene resuelta la abolicion de la esclavitud.

El Sr. Ayllon, nuestro representante en la corte de Viena, ha vuelto á su puesto despues de haber estado tomando baños por algunos dias fuera de aquella capital.

El jefe de escuadra, Sr. Pinzon, que manda la que debia conducir á Barcelona á S. M. el Rey, ha enarbolado su insignia en la fragata de hélice Concepcion, convenientemente preparada para recibir y conducir al regio viajero.

S. M. el Rey ha salido de la Granja hoy á las dos de la tarde en compania del ministro de Fomento y de todo su cuarto militar, debiendo haber salido de la estacion del Mediterráneo para Alicante cuando estas líneas lleguen á nuestros lectores. El tren real llegará á Alicante hasta la misma orilla del agua, proponiéndose S. M. pasar desde el wagon regio á la fragata Concepcion, y darse en seguida á la vela para Barcelona á las ocho y media del dia de mañana. Según lo resuelto á última hora, S. M. permanecerá un dia mas en Barcelona. El 14 saldrá de Barcelona á las ocho y media de la mañana para asistir á la inauguracion del ferro-carril de Martorell á Tarragona, y despues de descansar el 15 en Barcelona, saldrá el 16 para Zaragoza, deteniéndose en Lorida. S. M. se propone estar el 20 de vuelta en San Ildefonso.

En Barcelona se estaba trabajando para adornar las calles del tránsito desde el muelle hasta el palacio, las que ha de recorrer S. M. el rey cuando desembarque en aquella ciudad.

Los ayuntamientos y diputaciones de Cataluña se preparan á mandar comisiones de su seno á Barcelona para felicitar al augusto esposo de nuestra Reina.

Una habitante de la Nueva-Albania fabrica atahudes de cristal. Hace el vacío por medio de una máquina neumática y los cadáveres se conservan perfectamente sin alteracion en estos atahudes pudiendo las familias tener á la vista los restos mortales de las personas amadas.

Bien decíamos ayer, aludiendo á la noticia del misterioso personaje que se decia por algunos periódicos haber llegado á la Granja, que semejante señor sería, según todas las apariencias un camarada grandecito. Ahora salimos bajo la fé de El Pueblo de esta noche, con que el supuesto personaje era nada menos que el rey Francisco II.

Los señores infantas duque de Montpensier han llegado á Valladolid, donde pernotarán esta noche.

Ha llegado á Madrid el consul de S. M. en Alejandria, Sr. D. Severino de Barberia.

La compania de las minas de cobre Tarsis y Colanas, en la provincia de Huelva, va á construir inmediatamente un ferro-carril de 44 kilómetros desde dichas minas al puerto de Huelva. Al efecto, la junta general de accionistas ha autorizado al director para contratar un empréstito de 13 1/2 millones de reales.

Según indica un periódico aragonés parece que el comandante de caballería Sr. Lallave, que estaba en Simancas en comision del servicio, ha sufrido una cogida de un novillo, quedando herido gravemente.

El lunes llegó á Barcelona de paso para Madrid el señor Pastor Diaz, ministro de España en Portugal.

El diario de intereses mercantiles titulado El Lloyd español, ha establecido un vigia en Tarifa para que dé noticias exactas de cuantos buques crucen el Estrecho. Al efecto, el vigia ha puesto una bandera en lo mas alto del castillo, con el lema que sirve de título al periódico, para que los capitanes de los buques sabiendo que desde allí se les observa, izen su bandera de matrícula y digan al vigia si llevan el telégrafo universal, el nombre del buque, capitan y cargamento y todo aquello que les convenga, á fin de que sus armadores y aun sus familias tengan por conducto del diario indicado cotidianas noticias.

La Patrie hace la siguiente declaracion de que ya teniamos noticia por el telegrafo y que deja mal paradísima la veracidad del Sr. Ricasoli: «Habiendo protestado el gobierno pontificio contra las afirmaciones de la circular del baron Ricasoli y apelado al testimonio de las potencias que tienen representantes cerca de la Santa Sede, estamos autorizados para declarar que dichas potencias sin escepcion alguna han reconocido la verdad de las afirmaciones del gobierno pontificio. Francia, interrogada la primera, ha emitido lealmente su opinion.»

El gobernador civil de Salamanca se dispone á girar una visita á los pueblos de la provincia para plantear varias mejoras que tiene proyectadas.

Al fin, despues de las rogativas, ha llovido en Zaragoza, aun que poco, pero se esperaba una abundante lluvia según los indicios atmosféricos.

El Constitucional de esta noche dice que el general Améller se halla identificado con la situacion actual, y desde luego puede asegurarse que no dará gusto á sus adversarios, como suponen algunos periódicos, pasando al campo de la oposicion.

El Sr. D. Gerardo Souza continuará por ahora representando á S. M. en Roma, como ministro plenipotenciario, aunque se admita al marqués de Miraflores la dimision que ha presentado. Así lo dice esta noche un periódico.

En el mercado de granos de Madrid, se han vendido hoy 1,891 fanegas de trigo de 51 á 60 rs., quedando por vender sobre 225; la cebada de 29 á 30 rs. fanega, y la algarroba á 37 1/2.

La Esperanza de esta noche, discutiendo sobre la posibilidad de que se establezca en Méjico una monarquía, idea que parece á juicio de aquel periódico, aceptada por las potencias que se proponen intervenir en aquel país, dice que si ella fuera gobierno, entre los nombres del duque de Cambridge, príncipe Napoleón, Petterson Bonaparte, y D. Juan de Borbon, que se han echado á volar, se fijaría sin dadas, sin vacilaciones de ningún género, en D. Juan de Borbon, entre otras razones, porque solo él y sus hijos, dice, pueden sentarse con derecho propio en el trono de Méjico.

Esta noche hemos recibido los siguientes DESPACHOS TELEGRAFICOS:

París 12. El 3 interior español, á 47 1/2; el 3 exterior á 00 0/0; la diferida, á 42 0/0 y la amortizable, á 00 0/0; el 3 francés, á 69-05, y el 4 1/2 á 96-40.

Londres 12. Los consolidados quedaban de 93 3/4 á 7 1/8.

BOLSA DE MADRID DE HOY.

Table with columns: COTIZACION OFICIAL, Cambos, Operaciones. Lists various securities and their prices.

Table with columns: Provincias, Día, p. Benef. Provincias, Día, p. Benef. Lists provincial data.

ESPECTACULOS DE MAÑANA

Zarzuéla. — A las 8 1/2 de la noche. — La Reina Topacio. Lirico de Frios. — A las ocho y media de la noche, gran funcion de ejercicios ecuestres. Círculo. — Quinta y última esposicion; des- de las 9 de la mañana á las 10 de la noche.

NOTICIAS

Santos de mañana. — San Felipe y compañeros mártires. Cultos. — Jubileo de Cuarenta Horas en la iglesia de las Arrepentidas...

Fene el Sr. Ortiz en serv r á los que le favorecen. Monte de Piedad. — En el mes de agosto último ha pr-tido este establecimiento 1.216,980 rs., habiéndose reintegrado en tesorería por los desembargos hechos en el mes...

ANUNCIOS.

MAURICIO. — ESTUDIO FISIOLÓGICO, por D. Felipe Carrasco de Molina. — Vendese á 4 rs. en la administración de El Contemporáneo...

ENSEÑANZA DOMÉSTICA Y preparación para carreras especiales. — Una asociación de profesores debidamente autorizados para dar la enseñanza doméstica de todas las materias de segunda enseñanza...

SE VENDE Ó SE ARRIENDA. — Una dehesa, como de seiscientos fanegas, á seis leguas de esta capital: es para cereales, pasto, caza, etc.

ANUNCIO INTERESANTE Y económico á los que se afeitan. — Pomada mineral inglesa de nueva invención para afeitar y suavizar el corte de la navaja...

SE NECESITA UN LICENCIADO del arma de caballería que quiera sustituir á un cabo, por dos años. En la calle de las Pozas, núm. 4, principal darán razón.

ALMONEA DE CUADROS. — Se hace en la calle del Oso, número 13, cuarto 2.º, de una buena colección, en la que hay grandes cuadros de paisaje é historia.

DON JULIO FAUCHET, DENTISTA de S. A. R. el duque de Anhalt. Conservación de los dientes y muelas careadas, orificaciones, almocena de dientes torcidos sin necesidad de operar. Piezas artificiales de esmerada construcción...

SE COMPRA TODA CLASE de papel del Estado y sisas nacionales y municipales. Calle del Carmen, número 20, almacén de quincalla. (Julio 60, 00, 00 y 00. Agosto 0, 00, 00, 00. Set. 0, 11, 18, 25. Oct. 2, 9, 16, 13, 30. Nov. 6, 13, 20, 27. Diciembre 4, 11 y 18.)

EN EL COLEGIO DE SEGUNDA enseñanza de segunda clase, sito calle de la Colegiata, núm. 8, está abierta la matrícula para dicha enseñanza, desde el 1.º al 15 del presente mes.

SE ARRIENDA EL CUARTO del Novillero, de la dehesa de la Carrasca, término de Cheles, provincia de Badajoz, de la propiedad del Excmo. señor conde de Via-Manuel. La subasta tendrá efecto el 23 de septiembre próximo venidero...

SE ALQUILA UN PISO CON muebles de lujo. — Darán razón, Preciados, 26, principal. (0, 0, 0, 0, 0, 00, 11 y 12.)

BEDFORD BURYS Y C.ª DE SHEFIELD (INGLATERRA). Fabricantes de los mejores aceros ingleses, limas, herramienta cortante y de maquinista, cuchillería, palas, sierras y toda clase de cuchillería.

WM. ASH. Y C.ª SUCURSAL EN MADRID. Calle del Carmen, número 19, piso principal. Venta solo al por mayor.

LA SOCIEDAD QUE BAJO LA DENOMINACION DE LUIS DE LA RIVA Y COMPAÑIA explotaba la fábrica de fundición de Sargadelos, acaba de habilitar la de la misma clase que posee en el Puerto del Carril...

Los que gusten favorecerla con sus pedidos se servirán dirigirse al director gerente, D. Luis de la Riva en Santiago; á la sociedad en Carril, y al socio encargado en esta corte, D. Ramon Francisco Pineiro, plazuela del Angel, número 11, cuarto 2.º

MR. LOUIS ERNEST, CIRUJANO DENTISTA DE PARIS Y LONDRES, premiado en las exposiciones de Paris y de Sevilla, ESMALTA LOS DIENTES CAREADOS, devolviéndoles su primitiva belleza y haciendo inútil su extracción...

COLEGIO POLITECNICO DE MADRID. UNIVERSITARIO Y PREPARATORIO, en competencia con los primeros liceos de Europa. Comprende: 1.º La instrucción primaria. 2.º La segunda enseñanza incorporada á la Universidad...

COLEGIO FRANCÉS. COMPLETA ENSEÑANZA. Calle de Pontejos, número 10. — (0, 0, 0, 0, 11, 13, 15, 17, 19, 21, 23, 25, 27 y 29.)

DILIGENCIAS DE LA VICTORIA-BURGALESA-CASTELLANA. Calle de la Victoria, número 4, frente á la foná de Embajadores. Todos los coches de esta empresa aprovechan el ferro-carril de esta corte á Villalba en la sección del Escorial...

REWOLVERS, GRAN SURTIDO. Almacén del Precio fijo, calle mayor, núm. 1. — (Ag. 0, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00, 00. — Set. 0, 0, 0, 0, 10, 12, 14, 16, 18, 20, 22, 24, 26, 28, 30. — Oct. 2, 4, 6.)

LA BENEFICIOSA, Asociación mútua para colocar economías y capitales. Ingresos hasta hoy. RVN. 36.325,081'20 céntos. Los fondos se retiran á voluntad de los interesados...

VAPORES-CORREOS, DE A. LOPEZ Y COMPAÑIA. SERVICIO DE GRAN VELOCIDAD EN COMBINACION DE LOS FERRO-CARRILES DE MADRID Y PARIS. Salida de Alicante para Málaga y Cádiz. Todos los martes y sábados á las once de la mañana...

ACADEMIA DE FRANCÉS. El 15 de este mes se abrirá una, costanilla de Santiago, núm. 3, cuarto principal izquierda. Se compondrá de dos clases: la primera la formarán los alumnos que no tienen nocion alguna del idioma francés...

MARIANO MARCO, FUMISTA, ha trasladado sus talleres desde la calle de San Vicente Alta, núm. 12, á la de la Fé, núm. 10, y establecido un almacén en la calle de la Cruz, núm. 31, donde se encontrarán fabricadas y seguirán construyéndose por el sistema de Ferrari...

ESPECTACULOS DE HOY. TEATRO DE LA ZARZUELA. Funcion para hoy jueves 12 de setiembre, á las ocho y media de la noche. — 1.ª función de abono. Segundo turno. — Se pondrá en escena la zarzuela nueva en tres actos, titulada: LA REINA TOPACIO. en cuyo desempeño toman parte las señoras Santa María y Rivas...

FRANCESCA DA RIMINI. REPARTIMIENTO. Personajes. Actores. Francesca de Rimini. Sra. C. Santoni. Paolo. Sres. Filippo Prósperi. Lanciotto. Giuseppe Pietrononi. Guido, padre de Francesca. Filippo Lottini. Paggio. Cesare Mello. La escena es Rimini. Argumento de la tragedia Francesca da Rimini. Guido de Palenta, señor de Ravenna, era padre de Francesca, doncella de una virtud y belleza sin igual...

espantado con el proyecto de abandonar los paternales lares. Pero un irresistible deseo de volver á ver el objeto de su amor, le encadena junto á su hermano Lanciotto, que ignoraba todo. Ardiente diálogo tienen los amantes, en que triunfa la pasión de los deberes, mutuamente se declaran su amor que degenera en desesperación al considerar la barrera que los separa, y en su frenesí dan ocasion á que los celos y las dudas se apoderen del corazón de Lanciotto, que concebido mas tarde de la culpable llama que alimentaban su esposa y hermano, manda desarmar y aprisionar á este y ordena á Guido que se vuelva á Ravenna con su hija. Ayudado de sus partidarios, Paolo recobrar su libertad, y acero en mano recobra la régia estancia, donde la fatalidad le hace encontrar nuevamente á Francesca, que apasionado este ha contra su seno, en el momento que Lanciotto aparece, y al presenciar tan horrendo espectáculo desuenda la estancia para dar muerte á los culpables; desuosa de morir Francesca, cae sobre el cuerpo de su esposo, y Paolo ciego y desesperado recibe mortal herida espirando ambos á los pies del padre y del hermano.

NOTA. Mañana viernes se pondrá en escena, á beneficio de la primera actriz señora Santoni, la tragedia titulada La Maria Guadiana. En contaduría se despaclian los billetes con anticipacion. CIRCO DE PRICE. (Calle de Recoletos.) Compañia ecuestre gimnástica. PROGRAMA DE LAS FUNCIONES. Ejercicios sobre un caballo, por el Sr. Hernandez del Madrileño. La hija del regimiento, escenas mimico-ecuestres ejecutadas por la niña Lucy Meers. Representación cómica, por los elowrs Sres. Whittoyna y Secchi. Variados ejercicios sobre un caballo, por el jóven Adams, quien saltará de espaldas diversos objetos. La Cracoviana bailada á caballo por la señorita Elisa Moty. El torquete, por el artista español Sr. Campargo. Escogido trabajo de gracia, ejecu-

tado sobre un caballo, saltando telas, aros y guirnaldas, por el señor Meillo. Gran trabajo sobre un caballo en pelo, por el artista español Sr. Jilij Perez. ENTRE ACTO. Madame Adams repetirá sus muy aplaudidos ejercicios en la cuerda. Los dos Incas, paso á dos desennegado sobre dos caballos por la señora Meillo y el Sr. Burnell Runnells. Diferentes ejercicios ecuestres, por la señorita Matilde. El ailo-cordon, Instrumento de madera y raja, con acompañamiento de violín por el Sr. Allan, finalizando con la Parodia de los violinistas Rinnono y Fuller. Vueltos, piruetas y saltos mortales, ejecutados sobre un caballo por el jóven Hubert Meers. Las Asturias de un Barbero, pastomina cómica por varios artistas. ELISEO MADRILEÑO. Hoy jueves á las ocho de la noche funcion extraordinaria que la empresa de este local cede á los bastoneros del mismo, y bajo la direccion de estos,

Escogido trabajo de gracia, ejecutado sobre un caballo, saltando telas, aros y guirnaldas, por el señor Meillo. Gran trabajo sobre un caballo en pelo, por el artista español Sr. Jilij Perez. ENTRE ACTO. Madame Adams repetirá sus muy aplaudidos ejercicios en la cuerda. Los dos Incas, paso á dos desennegado sobre dos caballos por la señora Meillo y el Sr. Burnell Runnells. Diferentes ejercicios ecuestres, por la señorita Matilde. El ailo-cordon, Instrumento de madera y raja, con acompañamiento de violín por el Sr. Allan, finalizando con la Parodia de los violinistas Rinnono y Fuller. Vueltos, piruetas y saltos mortales, ejecutados sobre un caballo por el jóven Hubert Meers. Las Asturias de un Barbero, pastomina cómica por varios artistas. ELISEO MADRILEÑO. Hoy jueves á las ocho de la noche funcion extraordinaria que la empresa de este local cede á los bastoneros del mismo, y bajo la direccion de estos,